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寒い日が続いていますが、来週には立春、温かくなってほしいところです。ま

た、２月７日まで緊急事態宣言が続きます。今後も、感染症対策を指導していき

たいと考えています。

さて、学校評価アンケートでは、ご協力と改善のご意見をいただきありがとう

ございました。３４９名（94.8%)の方からご回答いただきました。今号では、集

計した結果やご意見への回答、今後の課題として取り組むことをお伝えします。

◎今年度の感染症対策を進める中での努力点について
昨年３月から５月まで休業になり、その後も感染症対策から学習活動や音楽、保健体育、

部活動などで制限がありました。その中でも生徒に例年に近い教育活動をしていこうと教

職員で考え進めています。保護者や地域の皆様には、ご理解とご協力をいただきありがと

うございます。特に次の４点に取り組みました。

(1) 学習を確実に進める。特に３年生の入学試験までに進度が回復するように、一方で、

生徒に過度の負担にならないよう注意しました。

①休業中の課題や５月の登校日の活用 ②７時間授業 ③７・８月中下旬の授業

(2) 感染症対策を講じながら、学校行事などの特別活動の実施を検討しました。残念な

がら宿泊行事はできませんでしたが、他の行事は方法や方面を変更して、例年の内容

に近い形を考えました。来校の際には、感染症対策にご理解とご協力をいただきあり

がとうございました。

(3) 休業中に低下した体力の回復と、６月からの部活動の再開を段階的

に進めました。

(4) 学校だよりや学年だより、さくら連絡網で取組や進捗状況、昨年

からの変更をお伝えしました。

◎学校評価アンケート・（１）「本校の教育活動等について」
本校の教育活動全般についてのアンケートでした。「教育方針がわかりや

すく伝わっているか」「たよりやホームページで学校の様子がよくわかるか」など、各項目が

「Ａ：よくあてはまる、Ｂ：ややあてはまる」の回答が８６％～９６％でした。全体とし

ては昨年とほぼ同じ評価をいただきました。しかし、まだ十分でないところもあります。

検討を重ね、来年度に向けていきたいと思います。集計結果は、別紙の円グラフのように

なります。

※A･B評価が９０％未満で、昨年度比が下がったところ。※（ ）内は昨年比

質問（４）多くの場面で生徒の人間性が A･B評価 C･D評価

尊重されている。 88.0％(-2.3)10.3％(+2.5)

質問（６）学校は部活動に熱心に取り組 A･B評価 C･D評価



んでいる。 88.5％(-1.5) 8.9％(+0.5）

質問（９）地域の人や施設・環境を生か A･B評価 C･D評価

した教育活動が行われている。 86.6％(-2.9)10.9％(+3.7）

質問（10）「豊かな心情を育む教育」が A･B評価 C･D評価

しっかりと行われている。 85.7％(-3.5)10.9％(+2.8）

今年度は、感染拡大防止から部活動の大会の多くが中止になり練習もできない期間が長

くなっています。また、２年生のマイ・チャレンジや宿泊的な行事を実施できませんでし

た。保護者の皆様も残念に感じていることと思います。そして、日々の活動には、人権教

育を基盤とした丁寧な指導が必要と考えています。生徒たちをよく見て語りかけ、保護者

の皆様と連絡を密にとって、生徒たちのより良い成長を支援していきたいと考えています。

〇A･B評価９０％以上で、昨年から伸びた項目。

質問（１）学校の教育方針がわかりやすく伝わっ A･B評価

ている。 92.8％（+2.0）

質問（７）学習環境の整備が行われ、美しく整っ A･B評価

た学校づくりが目指されている。 92.3％（+1.5）

質問（12）保護者からの連絡や相談に、迅速に対 A･B評価

応してもらえる。 95.7％（+2.7）

◎学校評価アンケート・（２）「これまでに参観された授業について」

「参観いただいた授業」から見た学習指導についての内容でした。授業参観の機会が１２

月の１回のみで、参加できなかった方が多く、無回答が５０％以上となっています。回答い

ただいたところでは、A･B評価が９割を越えています。ただ、感染症対策から話し合い活

動やグループ活動は時間を制限して行っています。今後も焦点化して学びを深める活動

を取り入れていきます。

また、「一人一人の理解の状況の把握と学習指導」や「発表の機会を増やして適切な

声の大きさで発表できる」よう、授業改善を図りたいと考えています。

◎いただいたご意見から 同じ内容の場合はまとめてあります｡（ ）内は同じ意見の数

〈学習について〉

・ ５分前着席というのは休み時間にトイレに行く時間もなく、生徒の人間性が尊重され

ているとは思えません。５分間でトイレに行くことは無理があると思います。

・ 進路についてあらゆる選択肢を提案いただきたいと思います。高校だけでなく、将来

役に立つ技術が学べるとか中卒でも就職できる方法とかそういうことに重点を置いてい

ただきたい。

・ コロナ禍によって休校を余儀なくされ、カリキュラムの変更に大変なご苦労があった

とは思いますが、授業の進度が速く、定期テストの範囲も広く、困惑していた生徒も多

いと聞いています。12月2日の保護者会でも「例年よりもむしろ早く進んでいる」との

ことでしたが、早く進めていることが必ずしも良いとは思えませんでした。生徒たちの

理解度が果たして十分なのか不安が残ります。

○お答え

５分前着席は、生徒会・評議員会を中心にして呼びかけている自主活動です。教科の連

絡やトイレなどがあると、席に戻れないと思います。「５分前着席」は目安なので、無理



のないところで次の授業の準備をするよう指導していきます。進路の学習では、各生徒の

希望を基に、高校だけでなく就職についても学んでいくようにしていきます。

１学期期末テストは、中間テストを実施できなかったことから、各学年の範囲が広くな

りました。テスト範囲は７月末に示していたところですが、ご意見のように全体のバラン

スを見ていく必要があると思います。また、授業は学習状況を把握しながら進めています。

今後も、単元の途中や終わりに、既習内容の復習を入れながら進めていきます。

〈連絡・たよりについて〉

・ コロナの誤送信は先生方も大変だったのは分かりますが、ひどかったの

で今後気を付けてください。（２）

・ 以前よりもホームページの更新が少ないと思います。「校長室だより」

は新しいのですが、城東日誌「学校ニュース」はもう更新されないのでし

ょうか。他の学校はこまめに更新されています。（２）

・ 学校からの大切なお便り等を出さず、保護者が知らないことが多くあり

ます。生徒に（見せるように）に指導してほしいです。メールでいただけたら確実だと

思います。（２）

○お答え

さくら連絡網の内容や送信先は、その後は複数の職員で確認するよう努めています。ホ

ームページの「学校ニュース」は更新が少ない状況にありますので、学校行事や生徒の活

動の様子をアップしていきたいと考えています。通知の発送や回収は、保護者の方々まで

届くよう生徒に確認していきます。

〈学校生活について〉

・ 運動会のカラーＴシャツは本当に必要でしょうか。部活動で使用したり、クラスカラ

ーでそろえて団結力も高まると思いますが、普段使わない生徒や経済的に厳しいという

ご家庭もあるのではないでしょうか。ハチマキでカラーをクラス毎にするなどでは。そ

もそも体育着があるのになぜかという疑問です。

・ 保健室便りには「毎日お茶を持たせてうがいを」とありましたが、1人もやっていな

いからできないと聞きました。トイレの後、手を洗わない人も多いそうです。感染予防

のため、学校でもうがい手洗いは習慣にしていただきたいです。

・ コロナ感染対策をしっかり指導してください。

・ コロナ対応で大変難しい中、子どもたちのために様々な配慮をしていただきありがと

うございました。行事の中止や縮小など残念なこともありましたが笑顔で

学校生活を楽しんでおります。これからの長い人生におこる様々な苦難を

乗り越えていく糧となればと思っています。私たち保護者もできる限りの

協力をしていきたいと思いますので今後ともよろしくお願いします。

・ 自分が生徒だった頃よりも、生徒の心に寄り添える先生が多く感じられ

ます。上から物を言う先生よりも、生徒に伝わりやすい言葉で納得できる

ように話してくれていると思います。だからうちの子は先生のことが大好

きですよ。学校のこと、たくさん家で話してくれます。

○お答え



カラーＴシャツは、そろえているわけではないのですが、多くの生徒が行事で着用して

います。白の体育着Ｔシャツで十分です。また、暑い時期の部活動など様々な場面の着替

えに活用されています。

感染症対策では、手洗いや手指消毒を繰り返し指導しています。できることは、マスク

着用、換気、手洗いなど基本的なことになります。消毒液は、教室出入り口など各所に設

置しています。今後も、繰り返し呼びかけていきます。

〈通学・服装について〉

・ 横断歩道で止まっている人を見たことないです。また、自転車通学の生徒が広がって

いるので、マナーが心配です。（２）

・ 学校指定のトレーナーであればトレーナーで過ごせるようにしてほしいです。先生と

生徒が仲良くてとても良いと思います。

・ 生徒指導通信に保温タイプの下着、女子は黒のタイツやストッキングを奨励とありま

したが、体育の際に脱がなければならず更衣室も着替える時間もないからと着て行って

くれません。

○お答え

登下校中や帰宅後の自動車との接触事故は起きています。今後も交通ルールの遵守や交

通安全について、繰り返し指導していきます。

トレーナーは、セータと同じように防寒着という位置付けで着用しているところです。

着用については、これまでの経緯を振り返りながら検討していきたいと思います。また、

黒のタイツは着用する生徒が増えている状況ですので、防寒のために使ってほしいと思い

ます。

〈行事全般について〉

・ コロナウィルスの影響がある中で学校行事を行うために先生方がそれぞれの行事の内

容や対応を考えてくださり、アイディアを出して、良い時間を経験させてくださり感謝

しております。ありがとうございます。（１０）

・ 運動会も紅城祭の合唱もすばらしく、とても感動しました。コロナで思うようになら

ない年でしたが、先生方も子どもたちも頑張っている姿に感動しました。一体感があっ

てとてもいいなと思いました。（３）

・ 今年度３年生として宿泊の伴う修学旅行に行けなかったのが心残りのようでした。

〈運動会について〉

・ 運動会での先生方の一生懸命な姿に感動しました。生徒もベストを尽くし、まとまり

のある態度で行動していてすばらしかったです。これからもよろしくお願いします。

・ コロナ対策をしての運動会で、３年生の部活動リレーをやっていただいたのは良かっ

たのですが、校庭半周だったので、見られたもの、見られなかった

ものがあったので残念でした。行進でも良かったので全員で１周し

てほしかったです。

紅城祭について

・ 数年前、紅城祭が祭日実施だったと思いますが、また、祭日に戻



していただけるとありがたいと思います。

・ 今年は子どもたちにとっても大変な年だったと思います。紅城祭も他の学年の歌を聴

くことができませんでしたが、感染防止に配慮していただき開催できて良かったです。

子どもたちも今できる全ての力を出してくれてとても感動しました。元気をもらいまし

た。

・ 感染症対策のため、座席指定での紅城祭はとても良かったです。保護者一人だけの参

加は残念でしたが。保護者会も座席指定のためか、私語が少なかったように思います。

お答え

各学校行事に感動やお喜びの感想をいただき誠にありがとうございます。これは、保

護者の皆様の、ご支援・ご協力とご声援があってこそと思います。今後もよろしくお願い

いたします。日程などのところで、ご意見を来年度に反映できるところは検討していきた

いと思います。なお、紅城祭の土日祝日開催については、市内の６つの中学校でローテー

ションを組んで実施しているため、今年度は平日開催になりました。

〈授業参観について〉

・ 授業参観の最後５分くらいの参加でしたが保護者が密集してお

り、しかも雑談がうるさくて授業内容が全然分からなかった。廊

下からの参観ならやらなくて良い。

〈部活動について〉

・ １２月部活動がないため遊んでしまうと思います。部活動がな

くなった理由をよく考えてほしいです。遊ぶのが悪いことではありません。３年生にな

る自覚をもってほしいです。

お答え

１２月の授業参観は、学校での子どもたちの様子が分からないというご意見から、感染

症対策をとり実施しました。教室内は机の間隔を十分とらなければならないので、スペー

スがなく、廊下からの参観になりました。部活動は、感染症の状況を見て県や市の指導の

もと進めていきたいと考えています。

◎修学旅行の実施時期の検討について
新３年生の修学旅行は６月９日～１１日で予定していますが、９月に変更できないか検

討しています。それは、①新型コロナウイルス感染拡大の状況、②ワクチン接種が６月に

間に合わない可能性があるためです。スキー宿泊学習が中止になっていることから、宿泊

的行事の修学旅行をできる限り実施したいと考えています。

実施日が決まりましたら、ご連絡いたします。


